

INTERNATIONAL
STANDARD

ISO
3166

NORME
INTERNATIONALE

Fourth edition
Quatrième édition
1993-12-15

Codes for the representation of names of countries

Codes pour la représentation des noms de pays



Reference number
Numéro de référence
ISO 3166:1993 (E/F)

Contents

	Page
1 Scope.....	1
2 Definition.....	1
3 Principles for the entity list.....	2
4 Principles for codes.....	2
5 Entity list.....	3
6 Maintenance	4
7 Guidelines for users.....	6
Section one: Alphabetical list of entities and codes in English.....	8
Deletions from ISO 3166:1988	21
Section two: Alphabetical list of entities and codes in French.....	22
Deletions from ISO 3166:1988	35
Section three: Index of the alpha-2 code	36
Section four: Index of the alpha-3 code	43
Section five: Index of the numeric code.....	50
Annexes	
A Alpha-2 to numeric-3 code conversion table.....	57
B Numerical representation of the ISO alpha-2 code.....	58

© ISO 1993

All rights reserved. No part of this publication may be reproduced or utilized in any form or by any means, electronic or mechanical, including photocopying and microfilm, without permission in writing from the publisher./Droits de reproduction réservés. Aucune partie de cette publication ne peut être reproduite ni utilisée sous quelque forme que ce soit et par aucun procédé, électronique ou mécanique, y compris la photocopie et les microfilms, sans l'accord écrit de l'éditeur.

International Organization for Standardization
Case postale 56 • CH-1211 Genève 20 • Switzerland

Printed in Switzerland/Imprimé en Suisse

Sommaire

	Page
1 Domaine d'application	1
2 Définition	1
3 Principes d'établissement de la liste des entités	2
4 Principes d'établissement des codes	2
5 Liste des entités.....	3
6 Mise à jour.....	4
7 Principes directeurs à l'intention des utilisateurs.....	6
Section un: Liste alphabétique des entités en anglais et codes .	8
Suppressions par rapport à l'ISO 3166:1988	21
Section deux: Liste alphabétique des entités en français et codes	22
Suppressions par rapport à l'ISO 3166:1988	35
Section trois: Index des codets alpha-2	36
Section quatre: Index des codets alpha-3	43
Section cinq: Index des codets numériques.....	50
 Annexes	
A Table de conversion du code alpha-2 au code numérique-3	57
B Représentation numérique du code ISO alpha-2.....	58

ISO 3166:1993 (E/F)**Foreword**

ISO (the International Organization for Standardization) is a worldwide federation of national standards bodies (ISO member bodies). The work of preparing International Standards is normally carried out through ISO technical committees. Each member body interested in a subject for which a technical committee has been established has the right to be represented on that committee. International organizations, governmental and non-governmental, in liaison with ISO, also take part in the work. ISO collaborates closely with the International Electrotechnical Commission (IEC) on all matters of electrotechnical standardization.

Draft International Standards adopted by the technical committees are circulated to the member bodies for voting. Publication as an International Standard requires approval by at least 75 % of the member bodies casting a vote.

International Standard ISO 3166 was prepared by Technical Committee ISO/TC 46, *Information and documentation*, in collaboration with the following International Organizations: Customs Co-operation Council (CCC), United Nations Economic Commission for Europe (ECE), Food and Agriculture Organization of the United Nations (FAO), International Atomic Energy Agency (IAEA), International Air Transport Association (IATA), International Chamber of Commerce (ICC), International Chamber of Shipping (ICS), International Federation of Library Associations (IFLA), International Labour Office (ILO), International Telecommunication Union (ITU), International Union of Railways (UIC), United Nations Organization (UN), United Nations Conference on Trade and Development (UNCTAD), Universal Postal Union (UPU), World Intellectual Property Organization (WIPO), and World Health Organization (WHO).

This fourth edition cancels and replaces the third edition (ISO 3166:1988). It comprises a consolidation of all changes to the lists of ISO 3166:1988 agreed to by the ISO 3166 Maintenance Agency (see below), published in the *ISO 3166 Newsletter* up to July 1993 as well as in several issues of the *ISO Bulletin*.

A full revision of ISO 3166 is currently being prepared by ISO/TC 46.

ISO 3166 Maintenance Agency Secretariat
c/o DIN Deutsches Institut für Normung
Burggrafenstrasse 6
D-10772 Berlin

Telephone: nat. 030 26 01-2860/2791/2861
int. + 49 30 26 01-2860/2791/2861
Telex: 18 42 73 din d
Telefax: + 49 30 2601 12 31
Telegrams: deutschnormen berlin

Annexes A and B of this International Standard are for information only.

Avant-propos

L'ISO (Organisation internationale de normalisation) est une fédération mondiale d'organismes nationaux de normalisation (comités membres de l'ISO). L'élaboration des Normes internationales est en général confiée aux comités techniques de l'ISO. Chaque comité membre intéressé par une étude a le droit de faire partie du comité technique créé à cet effet. Les organisations internationales, gouvernementales et non gouvernementales, en liaison avec l'ISO participent également aux travaux. L'ISO collabore étroitement avec la Commission électrotechnique internationale (CEI) en ce qui concerne la normalisation électrotechnique.

Les projets de Normes internationales adoptés par les comités techniques sont soumis aux comités membres pour vote. Leur publication comme Normes internationales requiert l'approbation de 75 % au moins des comités membres votants.

La Norme internationale ISO 3166 a été élaborée par le comité technique ISO/TC 46, *Information et documentation*, avec la collaboration des Organisations internationales suivantes: Bureau international du travail (BIT), Conseil de coopération douanière (CCD), Chambre de commerce internationale (CCI), Comité économique pour l'Europe des Nations Unies (CEE), Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), Fédération internationale des associations de bibliothécaires (IFLA), Agence internationale de l'énergie atomique (IAEA), Association du transport aérien international (IATA), Chambre internationale de la marine marchande (ICS), Organisation mondiale de la propriété intellectuelle (OMPI), Organisation mondiale de la santé (OMS), Organisation des Nations Unies (ONU), Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement (UNCTAD), Union internationale des chemins de fer (UIC), Union internationale des télécommunications (UIT), Union postale universelle (UPU).

Cette quatrième édition annule et remplace la troisième édition (ISO 3166:1988). Elle comprend un regroupement de tous les changements par rapport aux listes de l'ISO 3166:1988 acceptés par l'Agence de mise à jour de l'ISO 3166 (voir ci-dessous), publiés dans le bulletin *ISO 3166 Info-Services* jusqu'en juillet 1993, de même que dans plusieurs numéros de l'*ISO Bulletin*.

Une révision complète de l'ISO 3166 est en cours de préparation au sein de l'ISO/TC 46.

ISO 3166 Maintenance Agency Secretariat
c/o DIN Deutsches Institut für Normung
Burggrafenstrasse 6
D-10772 Berlin

Telephone: nat. 030 26 01-2860/2791/2861
int. + 49 30 26 01-2860/2791/2861
Telex: 18 42 73 din d
Telefax: + 49 30 2601 12 31
Telegrams: deutschnormen berlin

Les annexes A et B de la présente Norme internationale sont données uniquement à titre d'information.

ISO 3166:1993 (E/F)**Introduction**

The need for universally applicable codes for the representation of names of countries has become more and more evident. This coding system incorporates the best elements of existing widely-used codes, while at the same time not being bound by any one of them. The resulting codes have been derived largely from the country designations for vehicles reported by the governments of States adhering to the Conventions on Road Traffic (1949 and 1968), but designations have also been derived from other sources.

The basic principle employed in developing the alphabetic codes in this International Standard was a visual association between the codes and the entity names in English and French, but also in other languages. In applying this principle, the codes were generally assigned on the basis of the short name under which the entities are commonly known, thus avoiding, wherever possible, reflection of their political status.

Due consideration has been given to the problem of maintenance of the codes and their implementation. This International Standard includes basic guidelines for these functions.

Introduction

Le besoin de disposer de codes pour la représentation des noms de pays applicables de façon universelle est de plus en plus évident. Le présent système de codification incorpore les meilleurs éléments issus de codes largement utilisés, sans toutefois qu'il soit lié à aucun d'entre eux. Les codes qui en résultent dérivent pour une large part des désignations de pays notifiées par les gouvernements des États ayant ratifié les Conventions sur la circulation routière (1949 et 1968). Pour le reste ces désignations proviennent également d'autres sources.

Le principe de base qui a été retenu pour l'établissement des codes alphabétiques contenus dans la présente Norme internationale repose sur l'association visuelle des codes aux noms des entités en anglais ou en français, mais aussi dans d'autres langues. En application de ce principe, les codes ont été généralement déterminés d'après le nom usuel des entités, évitant ainsi, dans toute la mesure du possible, de faire référence à leur statut politique.

Les problèmes concernant la mise à jour des codes et leur mise en application ont été pris en considération. À cet effet, la présente Norme internationale contient des principes directeurs.

Codes for the representation of names of countries

1 Scope

This International Standard provides basic two-letter alphabetic codes (ISO alpha-2 country code), three-letter codes (ISO alpha-3 country code) for special purposes, and three-digit numerical codes (ISO numeric-3 country codes) established by the Statistical Office of the United Nations. The codes represent the names of countries, dependencies and other areas of special interest for purposes of international exchange, without indicating expression of any opinion whatsoever concerning the legal status of any country or territory or of its authorities, or concerning the delimitation of its frontiers.

This International Standard is intended for use in any application requiring the expression of entities in coded form.

2 Definition

For the purposes of this International Standard, the following definition applies.

2.1 entity: The name of a country, dependency, or other area of special geopolitical interest.

Codes pour la représentation des noms de pays

1 Domaine d'application

La présente Norme internationale fournit un code alphabétique de base à deux lettres (code de pays ISO alpha-2), un code à trois lettres (code de pays ISO alpha-3) pour des applications spéciales, ainsi que le code numérique à trois chiffres (code de pays ISO numérique-3) établi par le Bureau des statistiques des Nations Unies. Les codes représentent les noms de pays, de dépendances et d'autres zones d'intérêt particulier pour les échanges internationaux, sans que soit exprimée une quelconque opinion quant au statut légal d'un pays ou d'un territoire, de ses autorités, ou encore de la délimitation de ses frontières.

La présente Norme internationale est destinée à toutes les applications nécessitant l'identification d'entités géographiques sous une forme codée.

2 Définition

Dans le cadre de la présente Norme internationale, la définition suivante s'applique.

2.1 entité: Nom d'un pays, d'une dépendance, ou de toute zone d'intérêt géopolitique particulier.